

# Contrabandista de opio mata a un policía en la frontera

Diario vespertino - Los lunes aparece en la mañana No teme decir la verdad - Se publica todo lo que es digno de publicarse - No asumimos responsabilidad por los escritos de los colaboradores - La sección «Tribuna Popular» dará cabida a la opinión de los lectores que quieran escribir sobre asuntos importantes. 100 palabras es el máximo de esta colaboración, y los escritos deben venir autorizados con firma, dirección y referencias. No se publicarán anónimos.

La causa de los débiles tiene nuestro apoyo

Servimos al público, no a intereses privados

Suscripción mensual \$ 2.00  
Número suelto \$ 0.10  
Número atrasado \$ 0.20  
Anuncios precios convencionales - Para las secciones ilustradas del diario aceptamos fotografías originales que no hayan sido publicadas. A los remitentes se les obsequiará con la suscripción por un mes.

OFICINAS

50 v. al Sur de la In. p. Alsina  
Contiguo a la Imprenta Ort  
Administrador  
I. PASTOR  
Apart. 879 Télef. 3404



DIARIO INDEPENDIENTE, LIBRE DE INFLUENCIAS POLITICAS, ECONOMICAS Y SOCIALES

No. 18

San José, Costa Rica, Viernes 12 de Abril de 1929

AÑO 1

## Continúan las actividades políticas de los republicanos históricos

El presidente de la república piensa hacer el nombramiento de secretario del trabajo y parece que esa cartera será adjudicada a un elemento de aquella agrupación política

Los republicanos históricos mantienen en actividad sus gestiones en pro de los intereses de esa agrupación. La labor de acercamiento efectivo con el reformismo va bien encaminada y tenemos entendido que este otro partido también está viendo con marcada simpatía esa alianza que buscan los republicanos históricos. Es decir, que entre ambas agrupaciones existe una corriente de simpatía que culminará con esa unión con la que se adquirirá mayor fuerza numérica para presentar batalla en lo futuro. Elementos prestigiados de ambos partidos nos han dado su opinión muy favorable a esa alianza, la que se definirá pronto ya que se aproxima la elección de directorio en el Congreso Constitucional. Por otro lado, podemos informar que de las conversaciones habidas con el Presidente de la República, se ha sacado como consecuencia el hecho de que el primer magistrado se decidirá por el nombramiento de la persona que ha de fungir como secretario de trabajo. Como saben nuestros lectores, esa nueva secretaría fue creada por el Congreso y el Presidente de la República

recargó esas funciones en el Secretario de Fomento.

Ahora se ha insinuado la conveniencia de instalar esa nueva Secretaría por aparte y hasta se nos dice que una vez que la Cámara de Diputados se reuna, el Presidente definirá este asunto, procurando que el nombramiento de secretario del trabajo recaiga en un elemento activo del republicanismo histórico.

Esto ha sido prometido a los dirigentes de esa agrupación y ellos están conformes esperando tal resolución con lo que consideran terminadas sus actividades en el actual movimiento político.

Comestando con una persona estas cosas, nos decía:

No veo la razón de que el Presidente de la República espere a que se reuna el Congreso para proceder al nombramiento de secretario de trabajo, desde luego que esto está plenamente autorizado por el Legislativo. Si el Licenciado González Viquez no ha nombrado ese nuevo Secretario, es porque no ha querido, porque lo único que tiene que hacer es el nombramiento, y lo cual es de su exclusiva incumbencia.

## Posibles candidatos a diputados

Se habla del Licenciado don Ricardo Jiménez y del Licenciado don Alfredo González Flores

En la mañana de hoy estuvimos cambiando algunas impresiones con uno de los más activos dirigentes de la agrupación republicana histórica.

Por lo que nos dijo cogimos que ese partido está satisfecho por el resultado de sus actividades actuales.

Nos manifestó además que en el seno de esa agrupación se notaba un movimiento activo en el sentido de poner en el primer lugar de la papeleta de diputados por la provincia de San José al Licenciado don Ricardo Jiménez, aunque ya también se pien-

sa lanzarlo en lugar preferente por la provincia de Cartago.

Con respecto a la representación por Heredia, tiene muchas probabilidades de figurar en primer lugar en la papeleta de la misma agrupación el Lic. Alfredo González Flores, y como primer suplente una persona de filiación reformista, que en este caso podría ser don Eladio Rosabal. Una papeleta en que figuren los nombres de estas dos personas, en aquella provincia, viene a llenar las aspiraciones del pueblo herediense.

## Un contrabandista de opio mata a un policía disparándole tres tiros de revólver Este hecho sangriento ocurrió cerca del puente internacional en Sixáola

Un hecho sangriento, motivado por el deseo de venganza, se desarrolló el miércoles por la tarde en Sixáola, cerca del puente internacional que sirve de límite entre Costa Rica y Panamá.

Se sugerirá al Gobierno que, en caso de que los impuestos bananeros en los Estados Unidos, sean elevados los derechos aduaneros de algunos artículos norteamericanos que recibe nuestro país

En ninguna ocasión se ha notado mayor entusiasmo y mayor número de asistentes en el Centro de Estudios Económicos, que en la reunión celebrada el miércoles por la noche en las oficinas del Licenciado don Luis Cruz Meza.

Se iba a tratar en esa reunión de un asunto de suma importancia y de aquí que despertara grande interés entre los asociados por concurrir a dicha reunión.

Después de aprobada el acta se entró a conocer de los asuntos bananeros; es decir, sobre los impuestos al banano que se trata de imponer en los Estados Unidos y a los que el Centro de Estudios Económicos ha estado dando especial atención desde un principio.

En la reunión celebrada el miércoles por la noche se expusieron muchas y atinadas opiniones acerca de las consecuencias de ese impuesto, y después de larga discusión, se tomaron los siguientes acuerdos a fin de establecer una base de acción:

Primero—Que el problema que se presenta urge darlo a conocer al país.

Segundo—Sugerir un plan de propaganda para

del puente internacional que sirve de límite entre Costa Rica y Panamá.

Las noticias que he-

mos obtenido acerca de este asesinato son: que un individuo de apellido Cruz agredió a tiros de revolver a un auxiliar del Agente Principal de Policía de Margarita, dejándole muerto al instante.

Los antecedentes de este suceso datan de algunos días atrás. Parece que ese auxiliar de aquella autoridad había decomisado tres libras de opio pertenecientes a Cruz, pues este individuo se dedicaba al contrabando de tal droga exótica.

Esto dió origen para que el contrabandista guardase rencor contra el Policía y prometiese vengarse matándole, cosa que ocurrió el miércoles hacia el atardecer.

Todo esto motivó un debate bien inspirado llegándose a la conclusión de que el centro elegirá a dos de sus miembros, de aquellos elementos de la juventud esforzada que integran dicha asociación, para que dicten una conferencia pública en uno de los teatros de la capital.

Sobre estas cosas se guarda una prudente reserva hasta tanto no se madure el plan de trabajo, pero sí podemos advertir que la participación del Centro de Estudios Económicos provocará una serena discusión entre las personas versadas en materia de negocios bananeros, discusión esa que girará al rededor de puntos económicos y de política.

Los antecedentes de este suceso datan de algunos días atrás. Parece que ese auxiliar de aquella autoridad había decomisado tres libras de opio pertenecientes a Cruz, pues este individuo se dedicaba al contrabando de tal droga exótica.

Esto dió origen para que el contrabandista guardase rencor contra el Policía y prometiese vengarse matándole, cosa que ocurrió el miércoles hacia el atardecer.

Esto dió origen para que el contrabandista guardase rencor contra el Policía y prometiese vengarse matándole, cosa que ocurrió el miércoles hacia el atardecer.

Cruz se topó con el policía cerca del puente internacional y allí mismo sacó su revólver e hizo tres disparos.

Consumado el asesinato, Cruz huyó internándose en territorio panameño, por lo que no fue posible detenerle. Sin embargo se hacen las gestiones del caso para conseguir su captura.

Tan luego obtengamos mayores detalles acerca de este hecho sangriento, que no debe quedar impune, pues con este ya son cuatro los casos en que los contrabandistas arremeten contra las autoridades logrando siempre quedar a salvo debido a las facilidades que se le presentan para huir.

## INDEX

Nota editorial  
La baja del café  
Bonos de café  
Nuevo jefe de contabilidad municipal  
Club Sandino  
Deportivas de Naranjo  
Premios a los alumnos de la escuela mercantil  
Continúan las actividades políticas de los republicanos históricos  
Cartas femeninas  
«Comerciales»  
Consulta jurídica  
Recepción a los oficiales del Colombo  
Banquete al licenciado Echanti  
Serenata al señor Volio  
Entrevista con el profesor García Monge respecto los balances políticos.  
Notas Sociales  
.. de Heredia  
.. de Santo Domingo  
Conferencia del profesor Guerrero  
Posibles candidatos a diputados  
Comunicación directa por radio con Centro-América  
Traficante con opio mata a un policía en la línea internacional de Sixáola  
Un cuerpo militar ciclista  
La causa de los débiles y «El Sol»  
El Boletín Oficial

NOTA EDITORIAL

# La baja del café

Porqué no se emiten bonos?

La intensa baja producida en los mercados distribuidores de café, en víspera de la liquidación de la cosecha, tendrá grandes repercusiones en la crítica situación económica del país, que se debate en la incertidumbre del proyectado impuesto americano a la importación de bananos, otro de los productos, que con el café forman las exportaciones clásicas que mantienen el ritmo del balance del comercio internacional de Costa Rica.

La baja del café, un hecho real y efectivo, afecta una de las fuentes de riquezas del país en que están interesados los grandes y los pequeños plantadores. Las plantaciones de café no son exclusivo patrimonio de los ricos sino que es empeño de la mayoría de los costarricenses que tienen un pedazo de tierra arable para sembrar, ya que los precios satisfactorios que este producto alcanzó en los mercados consumidores fueron alicientes para que los agricultores concentraran sus esfuerzos en estos cultivos, abandonando otros, que no ofrecían las mismas perspectivas.

Fenómeno muy natural que se observa en la vida de las naciones, es trabajar aquellos artículos que ofrecen grandes beneficios porque es humano y es también un principio económico aceptado, no forzar sino las líneas de menor resistencia, y el precio del café era tan halagador, que el plantador no consideró malgastar sus fuerzas en otras empresas.

Sospechamos que la baja del café en el mercado europeo es la resultante de las maniobras de los especuladores, que eligen las vísperas de la liquidación de la cosecha para hacer funcionar sus manipulaciones a expensas de los productores, quienes, debido a circunstancias económicas muy urgentes están comprometidos de antemano con adelantos monetarios para vender su producción a los mismos especuladores.

En el caso del café de Costa Rica, que se dice único en el mundo, que ha pasado por la prueba de los concursos con las más altas calificaciones, no cabe considerar el asunto de la overproduction, desde el momento que la oferta se ha mantenido con pequeñas variantes dentro del mismo marco por un buen número de años. No cabe, también, la competencia, porque no puede haber competencia en un artículo que se produce exclusivamente por un país, que es quien controla la producción y la oferta.

El café del Brazil tiene muchos competidores, tiene que hacer frente a la producción de Venezuela, la de Colombia, Africa, la de Centro América y de otros países tropicales. Todos estos productos tienen pequeñas variaciones debido a condiciones climatéricas, a los métodos de recolección y a los métodos de beneficio, pero los precios entre la numerosa serie de cafés ofrecen pequeñas fructuaciones perceptibles apenas para los expertos.

El público consumidor no conoce la diferencia entre la numerosa variedad de café de esas procedencias. El público aprecia el Moka el Costa Rica, el Barbón, pero a decir la verdad nunca en nuestra larga estada en Europa oímos mencionar otro café que no fuera Moka.

Estas reflexiones que pueden ser tratadas ampliamente en otros artículos cuando se piense en organizar una propaganda científica e inteligente del café en los mercados consumidores, no concurren a resolver el problema planteado por la baja de uno de los principales artículos de exportación. Hemos tratado de las maniobras de los especuladores, de la calidad del café y de otras circunstancias para hacer deducciones acerca de la caída del precio de este grano, que provocara una serie de crisis si el gobierno no toma medidas energicas para salvar la situación.

Porque no se emiten Bonos de Café suscritos por el gobierno y la asociación de plantadores, teniendo como garantía la producción de café, qué respondería por el valor de esa emisión?

El café se tendría en stock para venderlo cuando el mercado fuera proicio en la misma forma que el gobierno del Brazil y de los estados federales hicieron frente a la baja de café hace unos años.

Cuanto al precio a fijarse se pondría de acuerdo con los productores y el mercado, y los gastos de almacenaje no representarían mucho en la liquidación de una operación que salvaría muchos millones de colones para la economía nacional.

# CICLISTAS



Llegaron  
a Puntarenas

Las famosas bicicletas:

## "RALEIGH"

Las únicas que pueden ir a  
NICARAGUA

y venir sin deteriorarse!!

Espérese, pues...

## Limón Trading Co.

Departamento Sport

(Frente a don Cecilio Nieto)

Gerente: JUAN ML. VICTORY

### Un conocido abogado es estafado en una regular suma de dinero

Pudimos observar ayer que en la dirección general de detectives se hacían las diligencias del caso para el arreglo de un asunto que el código penal tilda de estafa.

Y el perjudicado en este caso lo fué el Lic. don Tobias Gutiérrez, a quien le fue extendido un cheque por trescientos o cuatrocientos colones por una

persona extranjera.

Resultó que dicha persona no tenía fondos en ningún banco y de aquí que el perdidoso recurriera a aquella oficina para que este asunto se arreglara, siendo citado el que extedió el cheque.

El firmante el mencionado cheque ofició pagarlo prontamente y en esta situación quedaron las cosas.

### Notas de Heredia

#### PARA PUNTARENAS

Marchó hoy un conocido escritor de esta ciudad, llamado por varios obreros para suministrarle datos sobre la escandalosa paliza que le dió un gendarme de aquel cuartel a un honrado panadero.

Son muchas y graves las quejas que hay contra aquel comandante de plaza.

#### TAMBIEN

Aquí es necesario darle más y atinada instrucción a varios policías, que al dejar la pala, vinieran a la ciudad a ultrajar señoras honorables, como sucedió hace pocos días en la esquina de la Normal, ul-

trajando de palabra a una digna señora, un gendarme de San Pedro y otro de Barba, se exhibieron amenazando uno de ellos con el palo a dicha señora. Estamos seguros que el culto coronel Leitón si investiga ese atropello les da de baja. Pueden darle informe de lo ocurrido varias personas y hasta policías que conocen la víctima.

#### ENHORABUENA

Llegó como instructor de la policia, el querido capitán don Guadalupe Arguedas, hijo de esta ciudad, que además de su inteligencia es honrado humilde y respetuoso.

Corresponsal  
Abril 9 de 1929

### El gran baile de manolas que se celebrará en Cartago

Entre el elemento social de la ciudad de Cartago se comenta con entusiasmo la brillante fiesta que en aquella localidad se ha de verificar en la noche del 27 del corriente mes.

Se trata de un suntuoso baile de manolas que tendrá verificativo en los salones del «New Orleans Club», uno de los centros sociales más sobresalientes de la antigua metrópoli.

El comité organizador de ese baile de ma-

nolas está integrado por las siguientes personas: don Carlos E. Rumbeaun, don Claudio Herrera, don Eduardo E. Aragón, don Humberto Pacheco, don Carlos L. García y don Rodrigo García.

Los preparativos para tan brillante fiesta social se hacen con mucha actividad y se pone todo empeño porque el baile resulte uno de los más atractivos acontecimientos para la high society cartaginesa.

## CLUB PALAIS ROYAL

Altos del Teatro Raventós

Hoy 12 de Abril

Nuevos y sugestivos actos  
de variedades

Cenas Danzantes

Alegría — Elegancia

Servicio

## JAIME GRANT

El sastre que usted necesita

100 varas al Este del Teatro América

Suscríbese a EL SOL

SI QUIERE USTED TOMAR BUEN CAFE PIDALO A

EL FENIX

TEL. 3573

AP. 716

Imp. FALCO Hnos.

## La municipalidad nombró **Deportivas de Naranjo** nuevo Jefe de la Contabilidad

En la sesión que celebró anoche la municipalidad capitalina, se conoció de varios asuntos corrientes.

Una de las novedades municipales en esa sesión, fue el nombramiento de nuevo Jefe de la Contabilidad Municipal, recayendo tal nombramiento en la persona de don Marcelino Fernández Pacheco.

Don Ricardo Camacho que venía ocupando esa posición con mucho acierto desde hacía algunos meses, pasó nuevamente a ocupar su puesto de Subjefe de esa oficina.

Antonio Bermúdez; tesorero; Carlos Cárdenas; capitán general; Paco Cuevas; primer vocal; Mario Vega; segundo vocal; Rafael Cárdenas; primer vocal suplente; Mario Obando; segundo vocal suplente; Abel Mesén.

Agradeciéndole la publicación de la presente quedo del señor director.

Atento servidor,

JUSTINIANO CARDENAS.

Secretario.

### Carta del club sport "Sandino"

San José, 10 de abril de 1929.

Señor director de «El Sol».  
Distinguido señor:

Por este medio me es grato comunicarle, que en asamblea verificada el ocho del presente, se nombró la directiva que figura durante el presente año y quedó integrada en la siguiente forma:

Presidente, Alcides González; vicepresidente, Fausto Leiva; secretario, Justiniano Cárdenas; prosecretario, An-

### El domingo se dará un banquete al licenciado Echandi

Se está organizando una fiesta en honor al Licenciado don Alberto Echandi, y que consistirá en un banquete que se dará en el Hotel Continental el domingo próximo.

Los organizadores de esta manifestación de simpatía al Lic. Echandi, son elementos del carlismo y del echanatismo.

El domingo 31 tuvimos la visita del cuadro de la primera división de foot-bail de San Ramón, que efectuó un lucido juego con nuestro equipo local. Los vecinos alinearon su mejor contingente; los nuestros completos también. Actuó de Juez, que lo hizo bien, el viejo esportman Luis Aguilar. Tocó a los ramonenses la casa favorable. Aprovechando ésta ventaja, atacan fuertemente la casa defendida por «Mecho»; pero nada consiguen, nuestra defensa rompe todos sus esfuerzos. De igual manera nuestro ataque nada consigue ante la resistencia de la defensa Orlich. Sin nada extraordinario, terminó el primer tiempo. El juez llama a juego; nuestros muchachos tienen seguridad en el triunfo. Los vecinos a duras penas, han soportado el primer tiempo. Nuestra defensa ocupa la mitad del terreno, para ayudar el empuje; y en realidad a los 15 minutos, Siro que ha cogido un buen pase, bate la puerta ramonense con un magnífico tiro. Las huestes de Or-

lich se crecen, hacen poderfos, pero nuestros sagueros ayudados por Torres y Zacarías, que hicieron una tarde espléndida, no ceden. Sin embargo una escapada da oportunidad al gran «Mecho» que ha estado inactivo, ha efectuar una estirada que valió toda la tarde. Nuestros delanteros buscan agrandar el score. Torres que ha avanzado, tira fuerte sobre la portería ramonense, marcando el segundo de un gran tiro. Ellos efectúan cambios, pero nada. Tenían, el santo de espaldas, y pocos minutos luego, Rojas, aunque sufriendo los golpes de las continuas cargas del brusco juego de Orlich marca de un tiro precioso el tercero y el último de la partida. En general, los ramonenses hicieron lo que pudieron, pero el dominio fue absoluto de nuestro cuadro. De los nuestros todos actuaron bien. Paréceme que el héroe de ese partido fue Estrellita; ese diminuto delantero, valiente y tenaz, Siro ha mejorado mucho, fue un conductor de la línea «alante» seguro y malicioso. Hugo ayudó bastante en su ala y dió oportunidad para el juego de Estrellita. Solo se entendió con Rojas e hizo más de lo que

## Se instituyen premios para los mejores alumnos de taquigrafía

Al curso de taquigrafía en la Escuela Mercantil Manuel Aragón, a cargo del profesor don Juan Victory, concurren muchos alumnos, lo que demuestra el interés que tales asignaturas especiales han despertado en nuestra juventud estudiantil.

El señor Victory ha establecido tres premios para los tres alumnos sobresalientes en esa asignatura, correspondiendo

en la forma siguiente: medalla de oro al primer alumno; medalla de plata con centro de oro, al segundo; y medalla de plata al tercero.

Es el propósito del señor Victory que si, el curso de taquigrafía en español se termina en seis meses, en el segundo semestre del presente año se seguirá el curso en inglés, lo cual es de gran interés para los estudiantes.

## Interesante a Toda Persona Que Desea Reponer sus Carnes

Ganará de 3 a 8 kilos en corto tiempo

Hombres y mujeres que deseen aumentar sus carnes y fuerzas, hermoseando así su cuerpo y mejorando su digestión, sin duda se alegrarán saber que la ciencia ha puesto a su alcance una preparación, en forma de pastillas, fáciles de tomar y que no requieren dieta, con la cual podrán ganar de 3 a 8 kilos de carnes en pocas semanas. Esta preparación se llama CARNOL, fabricada a base de las ya famosas vitaminas y otros magníficos ingredientes para engordar, fortalecer y mejorar la digestión.

Parece ser opinión general que infinidad de personas no engruesan, por mucho que coman, porque su organismo no asimila ni absorbe los alimentos que recibe, dejándolos pasar sin provecho alguno. Igual que pasa el agua por una canasta.

CARNOL, debido a los 8 magníficos ingredientes que contiene (entre ellos las famosas vitaminas) reacciona químicamente en el estómago, evita que se desperdicien los alimentos, ayuda a digerirlos y retenerlos, y a convertir una buena parte de ellos en carnes y fuerzas, igual que los convierte, sin ayuda extraña y en forma natural, toda persona de buena asimilación.

El aumentar de 3 a 8 kilos en cortas semanas tomando el CARNOL es cosa corriente y toda persona que desee ganar carnes y fuerzas y mejorar su digestión debiera tomarlo en primera oportunidad. Cómpralo en las boticas.

IMPORTANTE. Personas débiles, gastadas, nerviosas, no deberán tomar CARNOL si es que no desean también reponer sus carnes.

se esperaba por ser nuevo en ese puesto. Rojas oportuno y seguro burló en ambos tiempos la defensa visitante. Mecho no tuvo trabajo. Únicamente una esquina que paró en estirada perfec-

ta, que fue la sobresaliente. Mi abrazo de felicitación a todos, y a los ramonenses nuestro agradecimiento por su buen comportamiento.

Corresponsal

## Embellezca Ud. su casa

Nada hace tan agradable una casa como unas bonitas cortinas

TENEMOS PARA USTED UN GRAN SURTIDO

Visillos blancos (el par) . . . a	6.00
Stores Filet Blanco . . . . . »	14.00
Stores con Filet Crema . . . . . »	9.00
Stores de Punto Blanco . . . . . »	9.00
Grandes Stores de Género y Punto finísimos . . . . . »	28.00
Visillos haciendo juego (el par) . . . . . »	11.50
Persianas Crema (el par) a \$ 2000 y . . . . . »	25.00
Cortinas Cremas a 13, 21 y 22 colones par . . . . . »	
Cortinas blancas a 12, 15, 18 y 22 colones . . . . . »	
Cortinas muy anchas de 3 1/2 yardas de largo, de magnífica calidad (el par) . . . . . »	25.00
Juegos de cortinas y Visillos de Filet Crema a \$ 36.00 y \$ 42.00; Juego Ternos de cortinas Crema con dibujos en colores de 18, 20, 25 y 28 colones; lindo género con fondo Crema y con franjas de varios colores, especial para cortinas, a \$ 3.00 yarda . . . . . »	

Nuestra numerosa y selecta clientela sabe que puede adquirir todas estas cosas y cualesquiera otras que deseen, con un simple desembolso de \$ 2-50 por semana, suscribiendo una acción del Club «Maravilla» que principia en estos días

**“LA TIENDITA”**  
(LA TIENDA DE CONFIANZA PARA LAS SEÑORAS)

## Hierro inglés para techos y para forros

- Vidrios de todas clases
- Tubos de cañería
- Pinturas — Barnices
- Aguarrás — Aceites
- Preciosidades en papel tapiz
- Catres de hierro
- Herramientas de labranza
- Cocinas de hierro
- Focos y baterías eléctricas
- Bolas de Foot-ball
- y artículos de sport

**FERRETERIA DEL MERCADO**  
**Tomás Vargas R.**

Avenida Fernández Güell Oeste

Teléfono 3068

Apartado 212

### Los aliados ticos de la guerra europea enviaron su delegación a la fiesta de Juan Santamaría y depositaron al pie del monumento una hermosa corona

Los aliados ticos de la guerra europea participaron en la gran fiesta que se celebró en la ciudad de Alajuela para honrar la memoria del valeroso soldado Juan Santamaría, cuyo heroísmo se ha simbolizado con el monumento erigido en el parque de aquella ciudad.

Esa fiesta fue solemne, y concurrieron a ella el señor Presidente de la República, miembros del Gabinete y muchas otras altas personalidades.

Los aliados ticos que contribuyeron para enviar una corona, fueron los siguientes: doctor don José Corvetti, se-

ñor Nunzzio, don Luis Robert, don Emilio Robert, don Segundo Zonta, don Roberto Rossi, don Tobias Bolaños, don Angel Cavallini, don Ezzio Mazali, don Juan Cavallini, don Mario Protti, don Adriano Arie, señor Medaglia, don L. Vicarioli, señor Di Palma, don Cayetano Blando, don Domingo Delcore, don Pedro Lamicq y don Enrique Lamicq.

A la ceremonia verificada ayer a las nueve de la mañana en aquella ciudad, se presentó una delegación integrada por los señores Cavallini, Lamicq y Fausto Colombari.

### DAREMOS LOS SIGUIENTES PREMIOS:

- 1°.-Dos discos VICTOR a gusto del vencedor.
- 2°.-Dos entradas al teatro.
- 3°.-Una suscripción a EL SOL,

al que ponga las vocales que faltan en estos versos:

.st. n.nc.. l. f.brc. n p..t.  
 y l. dr. n pr.m.. l q.. nt.rprt.  
 .st. l.r.c. y m.g.c. j.g.t.  
 .n.nc.. d. l. R.l.gh, b.c.clt.  
 l. m.s f.r.t. y m. j.r d. p.r. .c.r.;  
 .l.g.nt., d.r.bl., b.ll. y fn.,  
 n. r.q...r. m.t.r n. g.s.l.n.;  
 c.mpr. n. y .h.r.r.r. t..mp. y d.n.r.

### Dirigir las soluciones a la Administración de EL SOL

### Para relojes baratos



Pared,  
Mesa,  
Despertador

DE LAS MEJORES MARCAS  
CONOCIDAS  
Y MARCHA GARANTIZADA

**ECHEVERRIA**

Contiguo al AGUILA DE ORO



#### SECCION FEMENINA

Confidente—San José. El té lo usan muchas mujeres para adelgazar, pero los ejercicios son mejores.

Carmela—Cartago. La bicicleta es muy usada en todas partes del mundo, en los Estados Unidos y Europa. En Holanda, por ejemplo, casi todas las mujeres tienen bicicletas.

Rosalía—San José. El nombre del perfume que Ud. menciona es el mismo del fabricante, no es marca especialmente hecha como Ud. supone.

Teresa—Alajuela. Sus temores son infundados si Ud. realmente quiere a su novio. Si Ud. se siente segura de su afecto la unión tendrá que ser feliz.

Tomasita—Puntarenas. No vemos porqué un hombre divorciado no puede ser magnífico esposo. Tendrá más experiencia en la vida matrimonial que un novicio, y si tiene condiciones y es trabajador hará un espléndido marido.

Romanza—Heredia. La incompatibilidad de caracteres es verdaderamente un obstáculo.

Casimira—Juan Viñas. No se preocupe de las objeciones de sus parientes y amigos si Ud. quiere a su novio.

Cadista infe'iz—San José. Tenga paciencia y deje los celos para un tiempo para no exasperar a su marido. No le eche en cara su infidelidad y puede ser que su conducta noble le obligue a volver sobre sus pasos.

Carmencita—San José. La artista que Ud. men-

ciona es húngara.

Soñadora—San José. Esos amores por correspondencia es lo mismo que aprender boxeo por medio de lecciones transmitidas por radio.

Juliette—San José. El pasaje que Ud. menciona está en Romeo y Julieta.

Socialista—San José. Tichtcherin, Lunacharsky y Stlain, son ortodoxos; los otros rusos.

Manuela—Cartago. La segunda esposa del ex presidente Wilson era viuda y vive todavía.

papel. En español le llaman celulosa.

Curioso—San José. Francia e Italia tienen creaderos de gusanos de seda que provee a las industrias domésticas y atiende a la exportación.

Japón y China y la India son los mercados más fuertes de este producto que empezó a cultivarse en el Oriente.

Momen se llama la unidad que usan para medir el espesor de las sedas, o la resistencia como podríamos llamarle.

#### SECCION COMERCIAL

Carlos—San José. El Wolfram es un mineral de reciente descubrimiento relativamente. Se emplea para endurecer el acero y para filamentos de lámparas eléctricas. Se le llama Tungsteno. En Brazil y en Rusia este metal anliza hasta el noventicinco por ciento, pero un metal que produzca el setenticinco por ciento es trabajable. La unidad para las ventas se calcula a razón de sesenta y cinco por ciento.

Adriano—Cartago. Pulp o Wood pulp es la sustancia que sirve para la fabricación de

#### SECCION JURIDICA

Raymon—Alajuela. La deuda esta prescrita.

Cartaginés—V. puede acudir en queja al inspector general de prisiones.

Morán—Heredia. Hay un consejo nacional de prisiones para tratar de esas cuestiones.

Desgraciada—San José. Apele de esa resolución a la sala segunda que es la llamada a conocer de ese asunto.

Ramón—San José. Los testigos falsos deben denunciarse de oficio.

SUSCRIBASE

A EL SOL

## FERRETERIA

# Miguel Macaya & Cía.

Maquinaria e implementos para agricultura

Material para construcción

Medicinas para animales

Gran existencia en tela metálica y en láminas de hierro imitación piedra y ladrillo para paredes

Contamos con un suitido muy completo de pinturas y barnices

Tomamos el mayor interés en abastecer a los constructores con toda clase de material que necesiten para sus trabajos, pues tenemos, al respecto, una línea extensa.

THE FIRST NATIONAL BANK OF BOSTON

ha remitido al

BANCO INTERNACIONAL DE COSTA RICA

para la venta

## SUS CHEQUES DE VIAJEROS

los cuales se encuentran desde hoy a la disposición del público.

San José, abril 3 de 1929.

Se trata de crear un cuerpo militar ciclista

La idea ha sido bien acogida por el presidente de la república y el secretario de seguridad pública

Tanto el Presidente de la República como el señor Secretario de Seguridad Pública y otros altos funcionarios del gobierno están muy dispuestos a prestar todo su apoyo a la formación de un cuerpo militar de ciclismo...

Sobre este asunto, reproducimos la siguiente carta del señor Victory: Abril 3 de 1929

Señor Secretario de Estado en el Despacho de Seguridad Pública.

Mi distinguido señor Ministro:

De acuerdo con nuestra conversación de hoy tengo el honor de exponerle por escrito mis deseos;

Quiero montar un cuerpo militar de ciclismo para ponerlo a las órdenes del Gobierno y poderles prestar servicio en cualquier cosa que nos necesiten...

Nosotros pondremos los uniformes, las bicicletas y nuestros servicios.

El Gobierno nos dará autoridad, revólver y local para reuniones e instrucción militar.

Si se resuelve pronto y favorablemente, creo que para el primero de mayo podré presentar

unos veinticinco ciclistas bien disciplinados, bien uniformados y dispuestos a dar realce a la fiesta que se prepara.

Tengo el gusto de informarle que mis ciclistas son todos muchachos de buena presencia, cultos buenos gimnastas, sin vicios y dispuestos a prestar buenos servicios cuando se necesite.

Sin otro particular me es grato quedar del señor Ministro muy respetuoso afmo. servidor Juan M. Victory

TRAUBE?

Ningún fabricante contribuye más a la felicidad de los costarricenses como Traube, dice Juanito a su esposa.

Por qué pregunta ella? Porque nos hace felices con esa deliciosa cerveza, que no puede fabricarse ni en Alemania porque Traube vive en Costa Rica.

Se necesitan corresponsales y agentes

El Secreto de Una Actriz

Descubre la manera de teñir el cabello con una preparación casera

Joicey Williams, famosa actriz americana, hace pública la siguiente manera de eliminar las canas con una preparación casera:

"Cualquier persona puede fácilmente hacer en su casa una preparación que aplicada al cabello hace desaparecer las canas gradualmente y devuelve al pelo su color natural y lo deja sedoso y lustroso.

Estos ingredientes pueden comprarse en cualquier botica y cuestan muy poco. Aplíquese esta preparación al cabello dos veces a la semana hasta que se haya logrado dar al pelo el matiz deseado.

La causa de los débiles

Tomamos del Boletín Judicial:

Leída una nota del representante del periódico EL SOL, en que manifiesta que si la Corte revoca el acuerdo referente a la denegatoria del traslado a la Penitenciaría por causa de enfermedad, solicitado por el reo Miguel Hernández Rodríguez...

Serenata a don Arturo Volio

Fue prueba del aprecio y de las numerosas amistades de que goza el hombre de la política, el brazo derecho de Cartago, el exelente juriscónsulto, el patriota sin par Lic. don Arturo Volio en la noche de ayer, cuando el pueblo cartaginés se reunió para escuchar las melódicas notas que llevaría al Sr. Volio el regocijo y la alegría que siente su ciudad natal...

El señor gobernador don Luis García sufrió una fractura en la mano derecha al volcarse el carro propiedad del señor ingeniero municipal don Jaime Grandos en el distrito el Carmen cuando se dirigían a ver los trabajos del cauce del río Reventado resultando ileso el señor Grandos.

Tomó en este homenaje la palabra el señor Lic. Rojelio Cronista de Cartago

Los concursos de "El Sol"

Con esta edición abrimos la serie de concursos que hemos planeado a beneficio de nuestros lectores.

Un traje de casimir inglés hecho a la orden en la Sastrería Americana de los Sres. Juan Piedra y Hno se sorteará entre los lectores que nos envíen 60 cupones...

No es necesario enviar los cupones diariamente, pero los lectores notificarán a la Administración de El Sol de su participación en el concurso avisando cuando hayan coleccionado los primeros treinta cupones...

CORTE ESTE CUPON

Administración EL SOL, San José 1 Cupón
Concurso para la rifa de un traje
Nombre
Dirección

Las Crueldades del Amor, el último portento de la cinematografía francesa

Olga Tchekowa, la nueva Pola Negri es la principal intérprete.

Entre las recientes super producciones lanzadas al mundo por los franceses, figura Las Crueldades del Amor, hace poco tiempo estrenada en los teatros europeos.

Esta super producción, cuyo título encierra un argumento archisuperior, ha sido realizada por Corine Gallo...

Entre ellos figura Olga Tchekowa, estrella rusa que está considerada como la nueva Pola Negri de la pantalla europea...

El estreno de «Las Crueldades del Amor» será el domingo próximo en el Teatro Variedades, el que exhibe siempre lo mejor del arte cinematográfico.

ORLEX

Para Teñir el Cabello

Para devolver al cabello su color natural, ya sea negro, castaño o el que sea, recomendamos probar el color ORLEX, que disuelto en agua forma un maravilloso tinte para el cabello castaño.

EVITE la caída del CABELLO
Cuando PLOJINA. Limpia la caspa, quita la picazón. Es y se aplica como shampoo. Destruye liendres, piojos y otros parásitos en todas partes del cuerpo.

Notas sociales

NATALICIOS

Hoy celebran el día de su natalicio doña Rita Bringas Güell de Gómez, doña María Aguilas v. de Paniagua, doña Claudia Escalante de Cañas y Florita Bonilla Antillón.

MATRIMONIALES

Hoy cumplen años de casados el doctor dn. Benjamín Hernández y doña María Cristina Volio. Don Miguel Armijo y doña Eida Canossa, don Octavio Beeche y doña Emilia Luján M., don Carlos Blanco Aubert y doña Anica Castro, don Juan Felipe Picado y doña Herminia Trejos.

BAILE SOCIAL

Hemos recibido la siguiente invitación que agradecemos:

Daniel Tellini y Señora tienen el honor de invitar a usted al Baile Social que darán en su casa de habitación en conmemoración del cumpleaños de su hija Zulema que se verificará el 12 de abril del presente mes a las 8 de la noche.

El profesor García Mongé nos da su opinión sobre nuestro editorial "La Fiscalización de las deudas políticas"

Estoy plenamente de acuerdo con ustedes: Es necesario que los partidos políticos lleven una contabilidad minuciosa y que la presenten a sus partidarios porque convendría que estos fiscalizaran tales cuentas, de modo que, cuando llegue el caso de pagar deudas políticas, se sepa a que atenerse.

Se trata de ponerse en comunicación directa por medio de la radiotelegrafía con los otros países de Centroamérica

La comunicación con los Estados Unidos permite actualmente sostener largas conversaciones

El joven don Walter Dittel es un experto en materia de radio-telegrafía y prueba de ello es que con su estación, donde trabaja asiduamente mantiene largas conversaciones con individuos de Nueva Orleans. Estas conversaciones son periódicas, fijas y bien claras.

Los avances de la radiotelegrafía que ha alcanzado el joven Dittel, son efectivos y esto le ha valido un merecido triunfo en esa actividad de la honda aérea.

Conversando nosotros con don Marco Aurelio Zumbado sobre este importante asunto, nos decía lleno de entusiasmo:

Yo estoy procurando, por medio de Dittel, lograr una comunicación directa con el resto de Centro América, lo cual es de gran importancia porque hay que tener en cuenta que estamos muy distanciados unos de otros a pesar de que formamos un solo blok de repúblicas hermanas.

Esto de la comunicación con el resto de Centroamérica por medio de la radiotelegrafía es una cuestión a la que se le debe prestar todo interés. En esa forma podremos conversar todos los días con nuestros amigos de Guatemala, de Hon-

Recepción a los oficiales del Colombo

Hoy a las nueve de la mañana en la Casa Amarilla, se dió una recepción de bienvenida al comandante y oficiales del crucero británico Colombo que se encuentra en aguas de

duras, de El Salvador y de Nicaragua, y hacer más factible el cruzamiento de mensajes, como se hace hoy día entre los aficionados del radio en el mundo. Entre todos los aficionados existe una mutualidad de comunicación y de aquí que, cuando una persona tiene necesidad de transmitir un mensaje para un familiar o amigo de otro país, se dirige a la estación más cercana y el aficionado que lo recibe está obligado por esa cooperación mutua de hacerlo llegar a su destino por telégrafo o por cualquier otro medio de comunicación. Hoy día la afición ha adquirido tanta importancia, que en el espacio cuenta con su sección especial, ya que el espacio ha sido dividido en secciones para las líneas de comunicación aérea de las diferentes naciones del mundo.

La estación de Walter Dittel, con el proyecto que pensamos llevar a cabo, prestará un gran servicio poniendo en comunicación directa, los diferentes centros intelectuales centroamericanos, o con las altas personalidades; y, en fin, será motivo de un acercamiento beneficioso para todos.

Mirada Arrobadora,

hipnotizante, lánguida o soñadora



«Los ojos son más elocuentes que la palabra. Por esto debe cuidarse su marco, que son las pestañas que los protegen e idealizan. La PESTANINA SIREN embellece y hace crecer artísticamente las pestañas y las cejas.

CREME ENBELLECEDORA SIREN transmite juvenil izeña y fragancia de flores al cutis; blanca para las rubias, rosada para las morenas.

JABON DE VERBENA SIREN para asear, rejuvenecer, hermosear el pelo y evita la caspa.

CREME SIREN DE PEPINOS PERFUMADA. Delicia al cutis como el rocío a las flores; detiene la marchitez.

CREME SIREN contra los Barros. Jamás falla en curar los barros y las espinillas en el rostro aunque hayan sido muy tenaces.

CREME SIREN contra las Pecas. Desvanecen en pocos días las pecas y manchas de la cara.

EXTIRPADOR DE VELLO SIREN, limpia como si lavara la piel de toda velloosidad donde no debe existir, y en pocos minutos la deja besable y satinable.

ROUGE COMPACTO SIREN (líquido o compacto); da un color atrevido y delicado que armoniza bellamente con todas las complejiones. Resiste las comidas, las bebidas y los besos.

Agentes generales en Costa Rica

González Hermanos

San José

## Hamburg - Amerika Linie

Salidas de LIMON, C. R., para:

CHERBOURG - PLYMOUTH - AMSTERDAM  
HAMBURGO

vía Colón, Colombia, Curacao, Venezuela

MN. ORINOCO 12,000 tons. 18 Abril  
V. TEUTONIA 7,500 tons. 3 Mayo

GUATEMALA - MEXICO:

V. TEUTONIA 7,500 tons. 11 Abril  
V. GALICIA 7,000 tons. 9 Mayo

Salidas de CRISTORAL para:

AMBERES - HAMBURGO, directo

MN. PORTLAND 14,000 tons. 15 Abril

BUENAVENTURA - PERU - CHILE:

3 vapores al mes.

Para informes y pasajes:

Victor Fabian  
San José y Limón.

## TEATRO AMERICA

COMPANIA ESPAÑOLA DE ALTA COMEDIA  
HERRERO TORDESILLAS

Mañana Sábado 13 de Abril Mañana

A las 8.30 p. m. - Estreno de la preciosa alta comedia del ilustre autor italiano Sabatino López

Mario y María

Triunfo de María Herrero y Jesús Tordesillas  
Entrada dos colones.

Domingo a las 2.30 p. m.

Ráfaga de Pasión

A las 8.30 p.m. - Extraordinario suceso  
La cura

## VARIEDADES

TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

Viernes 12 de abril de 1929

A las 6.45. - Sigue la sensacional serie Pathé

PUERTAS MALDITAS

A las 8.30. - Por 10ª vez la grandiosa producción de Artistas Unidos

EL DESPERTAR DEL AMOR

Creación de Vilma Banky y Walter Byron

Domingo. - Enorme Estreno de Arte

Las Crueldades del Amor

|| EXITO SEGURO ||

## Avisos económicos

### Lotes y casas en abonos

Tenemos en Barrio México, Cinco Esquinas y Luna Park, contiguo Buen Pastor, Nada al contado. - Cia. Nal. de Bienes Raíces. Gerente: Dr. Vargas Araya, 125 v. Norte Botica Oriental.

### ¿ES USTED PADRE CARINOSO?

Acérquese por nuestro Almacén para que vea los cochecitos alemanes que son una novedad; así como los cochecitos americanos para que sus niños duerman con todo el confort; sillitas altas para comedor hechas aquí; mesitas con sillitas pequeñas; etc., etc. Todo esto lo encontrará usted donde CORDERO Y CO. Teléfonos 2859 y 3547.

### MAGNIFICA OPORTUNIDAD

Se vende una casa en Arzobispo de habitación y comercio.

Actualmente hay un negocio establecido de pulpería.

Entenderse en esta Administración o al Artado 871.

### LA INDIA

Almacén de mercaderías más frescas.

Cuando falle su carro urge mandarlo al garage "El Rosenkranz"

Sanarrusia y Leitón

Lado Sur Teatro Nacional

COMPRE EN  
EL CABALLO BLANCO  
DE  
Roque Lotuño  
TODO BUENO Y BARATO

Harinas frescas y de muy buenas marcas donde

Abraham Bresciani

Teléfono 2047

### CHAPATTE

RELOJERIA SUIZA

Copas Sport  
PARA FOOT-BALL

Frente a Robert Haos.

Manuel Antonio Bonilla N.

Se hace cargo de negocios judiciales.

Bufete del Licenciado Claudio Castro Saborío, contiguo a «La Tribuna»

Las mejores maderas del Pacífico garantizadas las ofrece

## Ramón Sequeira

Cincuenta y al Sur del Almacén Eléctrico de don Alfonso Altschul

Teléfono 3539 ☐ Teléfono 3439

### Nota de Sto. Domingo de Heredia

Ayer fue sepultado «El Sol», en esta ocasión, no puede menos que enviar a los deudos del extinto su más sincero y sentido pésame. Santo Domingo.

Si quiere **Muebles**  
COMPRELOS EN  
«LA ECONOMICA»  
FRENTE ESQUINA TEATRO AMERICA  
y hará un buen negocio  
TELEFONO 3600

## PARISIANA

AVENIDA CENTRAL  
40 varas al Este del Aguila de Oro  
Novedades para señoras  
a precios sin competencia

### El arte de comprar

Las más graves consecuencias puede tener la mala elección de maderas, que entran en la construcción de todo lo más necesario para nuestro confort en la vida diaria. Una madera mala, una madera verde no s zonada, una madera no adecuada puede trastornar los mejores planes y echar a perder las más bellas edificaciones. Mas, como la madera es artículo tan indispensable, que no podemos omitir en el curso de la vida diaria, debemos de

dicar especial atención para saber comprar en los depósitos que se han consagrado exclusivamente a esta clase de negocios. Los bosques suplen estos materiales, los arroyos que labran las maderas y todos los accesorios necesarios para el buen manejo de estas empresas, se encuentran reunidos en los depósitos que tiene en esta ciudad el señor Mariano Struck el leader en esta industria.

## El más grande depósito de cemento

El mejor taller mecánico de la República

Los más baratos materiales de Ferretería

La fábrica más grande de Mosaicos

Adela v. de Jiménez e Hijos

**DR. RAUL OROZCO CASORLA**  
CIRUJANO DENTISTA  
del Colegio Real de Cirujanos de Inglaterra

Ofrece a su distinguida clientela y al público su nueva Clínica Dental, último modelo de la casa «Ritter.»

Aparatos para probar vitalidad de los dientes, trasluminación, blanqueamiento de dientes, atomizadores, secadores de raíces, aire frío y caliente, gas con oxígeno para operaciones quirúrgicas, etc.

Teléfono 2309 - SAN JOSE - Apartado 1300

## Donde ROBERT

Todo lo bueno, barato y garantizado.

## Ferrocarril de Costa Rica AVISO

Principiando el sábado 13 del corriente y hasta nuevo aviso, se inaugurará un servicio especial de trenes de pasajeros todos los sábados.

El tren especial saldrá de San José para Limón a las ocho (8) horas con pasajeros y equipaje solamente para los siguientes lugares:

Cartago, Juan Viñas, Turrialba, Peralta, Siquirres y lugares de Línea Vieja, Matina, Estrada y Limón.

A los pasajeros que deseen hacer conexión con vapores en Limón esos días, se les ruega tomar esos trenes porque la salida de vapores de Limón será según sus itinerarios y por lo tanto no esperarán la llegada de los trenes regulares de pasajeros caso de que éstos se atrasen.

San José, Abril 10 de 1929.

F. SHEEHY,  
Superintendente

M. M. MARSH,  
Gerente

Se solicitan pregoneros